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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Лидеры коренных народов Таймыра примирились с властями в обмен на офис и 
трудоустройство КМНС 

Лидеры коренных малочисленных народов Таймыра договорились о сотрудничестве с 
главой Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края Сергеем 
Батуриным. Об этом сообщил Инфоцентру FINUGOR председатель Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра Красноярского края Сидор Чуприн. 

По его словам, 20 января состоялась встреча членов Координационного совета 
Ассоциации с С.Батуриным. На встрече также присутствовали члены Общественного совета 
при главе Таймырского района из числа КМНС, в том числе его председатель Галина 
Дядюшкина. 

Как отметил С.Чуприн, именно Г.Дядюшкина способствовала сближению позиций главы 
района и Ассоциации. "Мудрость этого человека, помноженная на искреннее сочувствие к 
проблемам коренных народов и стремление гармонизировать жизнь на Таймыре, положила 
начало диалогу между властями и Ассоциацией после затяжного конфликта", - подчеркнул он. 

С.Батурин, в свою очередь, с сожалением отозвался о прошедшем периоде и заявил, 
что намерен впредь работать в тесном взаимодействии с Ассоциацией. Члены 
Координационного совета по-деловому восприняли слова главы Таймыра и предложили 
оформить сотрудничество соглашением, а также наметили круг первоочередных задач. 
Среди них участие представителей Ассоциации в работе коллегиальных органов, 
сформированных органами местного самоуправления Таймырского района. Также 
предусмотрены организация регулярных встреч не только с С.Батуриным, но и с 
руководителями профильных органов и структур администрации района, предоставление 
печатных площадей в газете «Таймыр», совместное решение вопросов трудозанятости для 
представителей КМНС, в том числе выпускников средних и высших учебных заведений 

Участники встречи активно обсудили деятельность промышленных компаний на 
Таймыре, тем более, что регион стоит на пороге интенсивного освоения нефтегазовых 
ресурсов. "Свой интерес к территории проявляют "Роснефть", "ТНК-ВР" и другие крупные 
компании, и в этот период, как никогда важно консолидироваться, чтобы совместно 
отстаивать интересы жителей самого северного муниципалитета России", - заявил С.Чуприн. 

Еще одной важной темой обсуждений стали предстоящие выборы президента РФ. 
Заместитель председателя Ассоциации Григорий Дюкарев сказал, что в среде коренных 
народов активно обсуждаются все кандидатуры, но подавляющее большинство всё же 
склонно поддержать нынешнего премьера России Владимира Путина. "Это осознанный 
выбор. Коренные не питают иллюзий в отношении ситуации в стране, они видят масштабы 
коррупции, осуждают сырьевую зависимость экономики страны, им не нравится ориентация 
общества только на потребление и развлечение, пропагандируемая СМИ. Их настораживают 
проявляющиеся признаки авторитаризма, но все же они уверены, что эти проблемы волнуют 
и Путина, - отметил он. - Есть и второй аспект: если кому и под силу эти проблемы решить, то 
только Путину. Уж, по крайней мере, никто не может упрекнуть его в том, что он человек не 
последовательный, что он не патриот страны. А то, что это сильный лидер, понятно всем". 

В завершение встречи С.Батурин пообещал помочь Ассоциации с офисным 
помещением и заверил присутствующих, что решит эту проблему до окончания первого 
квартала 2012 года. 

В целом, как отметил председатель Ассоциации С.Чуприн, разговор получился очень 
хороший. Может этому способствовал неформальный формат встречи, с чашками чая на 
столе, пирожными, конфетами и фруктами. Но скорее всего, стороны пришли к пониманию 
непродуктивности конфликта. "Есть общие цели, общие задачи их можно и нужно решать 
сообща, чтобы каждый житель на Таймыре почувствовал перемены к лучшему", - заключил 
он. 

FINUGOR 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Хантайское содружество» хранит традиционную культуру 

Комитетом культуры Администрации Дудинки подведены итоги проекта «Хантайское 
содружество», реализованного в библиотеке поселка Хантайское Озеро при финансовой 
поддержке грантовой программы «Социальное партнерство во имя развития».  

Проект направлен на сохранение и развитие традиций культуры народов, 
проживающих на территории поселка Хантайское Озеро и города Дудинки, укрепление 
межнациональных отношений. В его рамках проведены экскурсии в общественном музее при 
библиотеке, Дни культур – русской, эвенкийской, долганской, детский праздник «Традиции 
народов – под одной крышей», подготовлен электронный фотоальбом и выпущен 
иллюстрированный буклет, который направлен в  муниципальные библиотеки. Итоги проекта 
обсудили на круглом столе, проведенном в декабре 2011 года.  

В развитие идеи проекта планируется создание этнофольклорной группы, 
возобновление работы телевизионной студии «Новая волна», ежегодное проведение в 
поселке 21 мая Дня национальной культуры, во Всемирный день культурного разнообразия 
во имя диалога и развития. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Главный наркополицейский края находится с рабочим визитом в Норильске 
В Норильск с рабочим визитом приехал начальник России по Красноярскому краю генерал-

лейтенант полиции Сергей Гапонов. Он провел пресс-конференцию. 
 Сергей Гапонов сообщил, что принято решение об усилении Норильского межрайонного 

отдела за счет передислокации. Его штат увеличат за счет сокращения Таймырского отдела. 
Таймырский отдел теперь подчиняется Норильскому. Начальник Норильского межрайонного 
отдела ФСКН Сергей Демитриченко стал заместителем начальника УФСКН России по краю.  

Гапонов подвел итоги работы норильского Госнаркоконтроля в 2011 году. В прошлом году 
из 329 совершенных преступлений органы наркоконтроля выявили 234. По сравнению с 2010-
м годом в 2011-м году на 188 сократилось количество преступлений. Большая часть 
приходится на сбыт наркотиков. В 2011 году из незаконного оборота сотрудники 
межрайонного отдела изъяли почти 15 кг наркотических средств, что по сравнению с 2010-м 
годом ниже на 16,5%. Это связано и с тем, что в прошлом году перекрыли каналы сбыта 
героина. Наркополицейские изъяли всего 92 гр. героина (за 2010-й год изъяли 8 кг героина). В 
2 раза увеличились изъятия гашиша (около 10 кг), в 10 раз – синтетических наркотиков (3127 
гр.), в 68 раз – амфетамина.  

Уровень наркотизации сократился на 11% по сравнению с 2010-м годом (594,6 человека на 
100 тыс. населения). "В 2010 году начался бурный рост аптечной наркомании – это 
изготовление и потребление дезоморфина, который изготавливают из кодеиносодержащих 
лекарственных препаратов. В 2011 году в Норильске обстановка стала оцениваться 
руководством ФСКН России как близкая к критической. В прошлом году на 42% больше было 
выявлено наркопритонов, чем в 2010-м году. С 1 по 28 ноября директором ФСКН России было 
принято решение о направлении в Норильск совместной сводной группы оперативно-
следственной группы по выявлению наркопритонов. В результате этой работы межрайонный 
отдел выявил 17 наркопритонов. Были доказаны групповые притоны. Расследуются 3 
уголовных дела. Благодаря этим мерам удалось сократить количество дезоморфиновых 
наркопритонов. Работа будет продолжаться", – сообщил Гапонов. 

Также он подчеркнул, что благодаря введению с 1 июля рецептурного отпуска 
кодеиносодержащих препаратов удастся сократить процент дезоморфиновой наркомании.  

Работу норильского отдела УФСКН России по краю Сергей Гапонов оценил положительно. 
"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» продолжает развитие инфраструктуры Норильска и Дудинки  
 В рамках реализации соглашений, подписанных во время визита премьер-министра 

России Владимира Путина в Норильск, ОАО «ГМК «Норильский никель» в 2011 году был 
выполнен значительный объем работ. 

 Одно из соглашений касалось развития объектов социальной инфраструктуры Норильска 
и Дудинки. 

 Об итогах работы Компании в данном направлении в ушедшем году и перспективах на 
будущее в интервью газете «Заполярный вестник» рассказал заместитель директора 
Заполярного филиала «Норильского никеля» по персоналу и социальной политике Олег 
Курилов. 

 По его словам, в 2011 году «Норильский никель» начал строительство двух детских садов. 
«Проекты уже прошли экспертизу, подготовлены и утверждены площадки под строительство, 
которое должно быть завершено к октябрю 2012 года. По предварительным подсчетам 
стоимость проекта составит 920 млн рублей. В обоих детских садах помимо всего 
необходимого будут бассейн, прогулочные веранды, легкоатлетический манеж и зимний сад», 
– рассказал Олег Курилов.  

 Кроме этого, к ноябрю 2013 года «Норникель» завершит строительство плавательного 
бассейна для норильчан. В этот проект Компания вложит 270 млн рублей. «Сейчас на 
объекте произведено обследование конструкций, выполнены инженерные изыскания. 
Строительно-монтажные работы начнутся в мае. По их окончании это будет современное 
спортивное сооружение с двумя плавательными чашами, лифтами и специальным въездом 
для людей с ограниченными возможностями»,– отметил Курилов. Также в 2013 году 
планируется завершить возведение Ледового дворца в Дудинке. 

 Кроме строительства объектов по программе, компания реализует еще ряд проектов, 
направленных на развитие социальной инфраструктуры Норильска и Дудинки. В частности, 
идет реконструкция стадиона «Заполярник» и строительство развлекательно-
оздоровительного комплекса «Арена-Норильск».  

 Курилов отметил, работа по соглашению ведется в соответствии с утвержденными 
графиками, «Норникель» ежеквартально отчитывается в выполнении обязательств перед 
краевыми и федеральными властями. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
К переводу в электронную форму готовы все государственные и поселенческие услуги 
края 

В Красноярском крае к переводу в электронную форму полностью подготовлены все 
государственные и поселенческие услуги. Проектирование муниципальных услуг находится 
на заключительном этапе. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе министерства 
информатизации и связи края. 

Министр информатизации и связи края Алексей Туров принимал участие в заседании 
правительственной комиссии по внедрению информационных технологий в деятельность 
государственных органов и органов местного самоуправления в Москве. Он рассказал о ходе 
создания электронного правительства в регионе: «В Красноярском крае все услуги органов 
исполнительной власти, услуги различных региональных ведомств и типовые поселенческие 
услуги полностью готовы для перевода в электронную форму. В муниципалитетах эта работа 
находится в заключительной стадии. Если говорить в целом, сегодня проектирование 
электронных услуг завершено на 80%». 

В министерстве информатизации и связи пояснили, что муниципальные услуги — это 
услуги, оказываемые органами местного самоуправления и муниципальными организациями 
городских округов или муниципальных районов. Поселенческие услуги оказывают 
администрации городских или сельских поселений. 
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Всего в крае в электронную форму будут переведены 61 региональная услуга, 587 
муниципальных и 1605 поселенческих услуг. Запуск электронного правительства 
запланирован на 1 июля 2012 года. 

Красноярский краевой портал 
 
Четверть избирательных участков Красноярья не выйдет в Сеть к президентским 
выборам 

Глава красноярского крайизбиркома Константин Бочаров заявил, что задание премьера и 
кандидата Владимира Путина в регионе выполнимо лишь на 74% - именно такая доля 
избирательных участков будет к 4 марта обеспечена веб-камерами для записи и трансляции 
выборов, передает "Интерфакс". 

Установка камер на избирательных участках – главная тема для избирательных комиссий 
регионов страны. Вскоре должна начаться установка оборудования, а на 15 февраля 
намечено глобальное тестирование системы "всевидящего ока". 

"На сегодняшний день в регионе образовано 2170 участков. В соответствии с 
постановлением ЦИК камеры не будут установлены в больницах, СИЗО, воинских частях и 
других закрытых учреждениях, поэтому точно известно, что на 26 участках камер не будет", - 
пояснил Бочаров, уточнив, что запись и трансляция будут осуществляться на 74% от общего 
количества участков. 

Красноярье, кстати, - не первый регион из тех, что не в состоянии поставить камеры на 
всех участках. Ранее о невозможности 100-процентного выполнения поручения Путина 
заявляли в омском облизбиркоме. 

По словам главы красноярского крайизбиркома, по техническим причинам на 534 участках 
будет вестись только запись, без трансляции. Стоимость оборудования для записи и 
трансляции в рамках региона - более 55 миллионов рублей. Все оборудование будет 
находиться на балансе Ростелекома. 

Всего президентские выборы в Красноярском крае обойдутся примерно в 300 миллионов 
рублей. "Подготовка к декабрьским выборам в Госдуму РФ и Заксобрание региона обошлась 
в сумму порядка 350 миллионов рублей", - констатировал Бочаров. 

Сибинфо 
 
В крае заработал единый центр телефонного обслуживания по предоставлению 
госуслуг 

В Многофункциональном центре предоставления государственных и муниципальных услуг 
начал работать единый центр телефонного обслуживания по предоставлению 
государственных услуг. Теперь жители края могут получать консультации по бесплатному 
номеру 8-800-200-39-12. Об этом сообщает краевое министерство информатизации и связи. 

Бесплатный звонок можно сделать и с помощью инфоматов электронного правительства, 
которые размещены во всех администрациях региона.  

Первоначально специалисты call-центра будут отвечать на вопросы, касающиеся услуг, 
предоставляемых в МФЦ (114 государственных услуг). В дальнейшем помощь и информацию 
можно будет получить обо всех госуслугах, которые размещаются на федеральном 
(gosuslugi.ru) и краевом (gosuslugi.krskstate.ru) специализированных порталах.  

В центре предоставления государственных и муниципальных услуг в прошлом году за 
получением федеральных услуг обратились около 96 тыс. жителей края, за региональными 
услугами – порядка 3 тыс. человек, за муниципальными услугами – более 11 тыс. человек. 
Среднее время ожидания в очереди составило 19,4 мин. Предполагается, что в связи с 
открытием единого call-центра количество обратившихся существенно увеличится. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Красноярском крае превышен план по вводу жилья 

За 12 месяцев 2011 года в Красноярском крае ввели в эксплуатацию 1 миллион 49 тысяч 
квадратных метров жилой площади — плановые показатели, установленные министерством 
регионального развития РФ для Красноярского края, перевыполнены на 5%.  
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«С каждым годом в Красноярском крае объем вводимого в эксплуатацию жилья будет 
увеличиваться. В 2012 году прогнозируется построить 1 миллион 200 тысяч квадратных 
метров в нашем регионе, — рассказал министр строительства и архитектуры Красноярского 
края Владимир Цапалин. — По-прежнему особое внимание будет уделяться качеству 
возводимого жилья: оно должно отвечать всем современным требованиям, а главное, 
ожиданиям новоселов». 

Как сообщили в пресс-службе министерства строительства и архитектуры по краю, 
основная доля нового комфортного жилья приходится на краевой центр — 695 тысяч 
квадратных метров. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
РФ хотят разрушить теми же методами, которыми разрушили СССР — Путин 

Россию в настоящее время пытаются разрушить теми же «рецептами», которыми 
разрушили СССР, пишет премьер-министр РФ Владимир Путин в своей статье, 
опубликованной в «Независимой газете».  

Эта статья — вторая из серии публикаций, которые являются частью предвыборной 
программы главы правительства. 

Путин отмечает, что стержень, скрепляющий уникальную российскую цивилизацию, — 
русский народ и русская культура. 

«Вот как раз этот стержень разного рода провокаторы и наши противники всеми силами 
будут пытаться вырвать из России — под насквозь фальшивые разговоры о праве русских на 
самоопределение, о “расовой чистоте”, о необходимости “завершить дело 1991 года и 
окончательно разрушить империю, сидящую на шее у русского народа”. Чтобы в конечном 
счете — заставить людей своими руками уничтожать собственную Родину», — подчеркивает 
глава правительства. 

Он убежден, что попытки проповедовать идеи построения русского «национального», 
моноэтнического государства противоречат тысячелетней истории страны. 

«Более того, это кратчайший путь к уничтожению русского народа и русской 
государственности. Да и любой дееспособной, суверенной государственности на нашей 
земле», — отмечает Путин. 

«Когда начинают кричать: “Хватит кормить Кавказ”, — ждите, завтра неизбежно последует 
призыв: “Хватит кормить Сибирь, Дальний Восток, Урал, Поволжье, Подмосковье…”. Именно 
по таким рецептам действовали те, кто привел к распаду Советский Союз», — добавляет он. 

Поднимая вопрос о национальном самоопределении, которым не раз спекулировали 
различные политики, премьер отмечает, что «русский народ давно самоопределился». Он 
поясняет, что самоопределение русского народа — это полиэтническая цивилизация, 
скрепленная русским культурным ядром. 

О мигрантах 
В статье глава кабмина выражает мнение, что миграционные потоки в мире будут 

усиливаться и это может изменить облик целых континентов. Он пишет о трудностях такого 
процесса, отмечая, что ассимилировать мигрантов многим странам не удается. 

«Плавильный котел» ассимиляции барахлит и чадит — и не способен «переварить» все 
возрастающий масштабный миграционный поток. Отражением этого в политике стал 
«мультикультурализм», отрицающий интеграцию через ассимиляцию. Он возводит в абсолют 
«право меньшинства на отличие» и при этом недостаточно уравновешивает это право — 
гражданскими, поведенческими и культурными обязанностями по отношению к коренному 
населению и обществу в целом", — говорится в статье. 

Путин констатирует, что во многих странах складываются замкнутые национально-
религиозные общины, которые «не только ассимилироваться, но даже и адаптироваться 
отказываются». В ответ на такую модель поведения растет ксенофобия среди коренного 
населения, при этом набирают вес крайние силы, всерьез претендуя на государственную 
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власть, и «предлагается вести речь о принуждении к ассимиляции — на фоне “закрытости” и 
резкого ужесточения миграционных режимов». 

В России, по его мнению, ситуация при внешней схожести иная. 
«Наши национальные и миграционные проблемы напрямую связаны с разрушением 

СССР», — заявляет премьер. 
«С распадом страны мы оказались на грани, а в отдельных известных регионах — и за 

гранью гражданской войны, причем именно на этнической почве. Огромным напряжением 
сил, большими жертвами эти очаги нам удалось погасить. Но это, конечно, не означает, что 
проблема снята», — отмечает он. 

Путин приводит цитату Ивана Ильина, который писал, что «чужую кровь» не подавить, а 
нужно «всем дать молиться по-своему, трудиться по-своему и лучших отовсюду вовлечь в 
государственное и культурное строительство». 

Предвыборные публикации 
В газете «Известия», а также на сайте Путина как кандидата в президенты 16 января 

вышла статья премьера «Россия сосредотачивается — вызовы, на которые мы должны 
ответить». Как сообщил пресс-секретарь Путина Дмитрий Песков, статья в «Известиях» 
является вступительной частью предвыборной программы, которая будет представлять 
собой объемный документ (около 100 страниц). 

О намерении в ближайшее время опубликовать очередную программную статью, на этот 
раз посвященную национальному вопросу в России, Путин сообщил на прошлой неделе на 
встрече с футбольными болельщиками. 

Кроме того, во время разговора с руководителями ведущих российских СМИ кандидат в 
президенты, слова которого привел гендиректор «Комсомольской правды» Владимир 
Сунгоркин, заявил о намерении написать статью по экономическим вопросам и не исключил, 
что право публикации получит газета «Ведомости». 

 «РИА Новости» 
 

В.Путин считает недопустимым создание региональных партий. 
Премьер-министр РФ считает недопустимым давать возможность для создания 

региональных партий. Такое заявление он сделал в своей статье "Россия: национальный 
вопрос", опубликованной в сегодняшнем номере "Независимой газеты". 

"Мы, конечно, должны развивать нашу демократическую, многопартийную систему. И 
сейчас готовятся решения, направленные на упрощение и либерализацию порядка 
регистрации и работы политических партий, реализуются предложения по установлению 
выборности глав регионов", - напомнил премьер, назвав эти шаги "нужными и правильными". 
"Но нельзя допустить одного - возможностей для создания региональных партий, в том числе 
в национальных республиках. Это - прямой путь к сепаратизму. Такое требование, 
безусловно, должно предъявляться и к выборам глав регионов - тот, кто попытается 
опираться на националистические, сепаратистские и тому подобные силы и круги, должен 
быть незамедлительно, в рамках демократических и судебных процедур, исключен из 
выборного процесса", - подчеркнул В.Путин. 

РБК 
 

ЦИК забраковал Явлинского и Мезенцева 
 По неподтвержденной информации, двух претендентам на участие в выборах президента 

— Григорию Явлинскому и Дмитрию Мезенцеву не удалось пройти проверку подписных 
листов в ЦИКе. Об этом со ссылкой на собственный источник в Центризбиркоме пишет газета 
«Коммерсантъ». Подписные листы обоих кандидатов уже прошли первую стадию проверки, и 
в ее ходе были выявлены нарушения, позволяющие не допустить обоих до участия в 
выборах.  

Согласно закону, из 2 миллионов подписей и дозволенного дополнительного запаса в 100 
тысяч, ЦИК проверяет не менее 20%, если среди проверенных брака окажется больше 5%, 
проверяется вторая выборка в 10% от общего количества подписей. В случае с подписями в 
поддержку Явлинского из первой выборки забракованы 20% подписных листов, что уже 
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лишает его возможности стать кандидатом: незабракованными остались меньше 2 
миллионов подписей. Аналогична и ситуация у Дмитрия Мезенцева, в его подписях найдено 
15% брака. 

Основная претензия к подписям за Явлинского, озвученная источником в ЦИК — ксероксы 
подписных листов, вероятно, отправленные по сети из регионов, откуда не успевали прислать 
листы почтой. Со сбором подписей в пользу Мезенцева были связаны несколько скандалов, 
его предвыборный штаб дважды попадал под подозрение в фальсификации подписей. 

Председатель партии «Яблоко» Сергей Митрохин сообщил газете, что часть бланков 
подписных листов могла быть ксерокопирована, но подписи были настоящими, хотя 
некоторые листы и могли быть не заверены нотариусом. Также он заявил, что партия 
намерена опротестовать решение ЦИК. 

 Ридус 
 

Кремль велел губернаторам не допускать скандалов на выборах 
Губернаторы должны обеспечить на своих территориях 100%-но честные президентские 

выборы: главные усилия должны быть направлены на то, чтобы смягчить протест в обществе 
и не дать оппозиции дискредитировать результаты голосования. Такую задачу первый 
замруководителя администрации президента Вячеслав Володин поставил на совещании в 
прошлую среду перед губернаторами и их заместителями, отвечающими за подготовку к 
выборам, сообщили «Ведомостям» два участника совещания. 

Уверенность в победе Владимира Путина в первом туре есть: его электоральный рейтинг 
растет, передает слова Володина один из участников, но совершенно исключить второго тура 
нельзя. 

Прежде всего губернаторы должны проследить, чтобы все участки были оснащены 
прозрачными урнами для голосования, а по возможности — и комплексами обработки 
избирательных бюллетеней, и видеокамерами. Избиркомы должны оперативно 
рассматривать все поступающие от участников выборов жалобы на нарушения, ликвидируя 
скандалы на стадии их возникновения. Как правило, большинство обращений на результат 
выборов не влияют, но дают повод оппозиции собрать тысячи мелких жалоб вместе и 
использовать в качестве доказательства фальсификаций, объяснил Володин. 

Губернаторы должны внимательнее относиться к обращениям граждан и оперативно 
решать проблемы, чтобы снизить протестные настроения в обществе. «В России появился 
средний класс, который хочет открытого диалога с властью и чтобы та не держала его за 
дурака, задача органов власти — обеспечить исполнение этого законного требования», — 
цитирует один из губернаторов разговор с Володиным. 

Володин предупредил губернаторов, что с лета вводятся прямые выборы и, если вместо 
реальной работы с населением они решат по старинке отделаться подтасовкой, избиратели 
сделают свои выводы. 

До конца года должны переизбраться 16 губернаторов. 
Чтобы обеспечить нормальные выборы, надо просто не нарушать закон, советует своим 

коллегам губернатор Кировской области Никита Белых, которого на встречу с Володиным не 
позвали. 

Не секрет, что во время прошлых кампаний бывали случаи невнимательного отношения 
чиновников на местах к жалобам, даже использования административного ресурса, хотя это 
принципиально не влияло на исход выборов, констатирует пресс-секретарь кандидата в 
президенты Владимира Путина Дмитрий Песков, и, конечно, сейчас обращается внимание на 
недопустимость подобного, на то, что вести себя необходимо максимально корректно. 

На думских выборах действительно случались эксцессы. Громким скандалом, например, 
обернулось выступление губернатора Челябинской области Михаила Юревича, который 
призвал предпринимателей обеспечить «Единой России» достойный результат, мотивируя 
сотрудников премиями и взысканиями. 

В Башкирии главы районов получили пособия, в которых утверждалось, что лишь высокий 
процент голосов за «Единую Россию» позволит получить республике и муниципалитетам 
больше средств из бюджета. Финансирование в обмен на голоса за «Единую Россию» 
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обещали землякам глава администрации Ижевска Денис Агашин и президент Удмуртии 
Александр Волков. 

Главный юрист КПРФ Вадим Соловьев полагает, что на предыдущих выборах губернаторы 
меньше использовались в агитации, так как сами сильно потеряли в популярности за 
последнее время. В большей степени давили на муниципалитеты, чтобы те обеспечивали 
явку и процент за «Единую Россию» с помощью подтасовок протоколов и принудительного 
голосования бюджетников. Ожидает Соловьев того же и на сей раз: изменить годами 
складывающуюся психологию региональных и местных начальников вряд ли удастся, это 
понимают и в администрации президента, и единственное, о чем можно просить, — 
минимизировать скандалы. 

«Ведомости» 
 

К "демократу" россияне относятся лучше, чем к "коммунисту" 
Менее четверти россиян (23%) склонны считать, что характеристика "демократ" является 

негативной для политического деятеля, тогда как 55% полагают, что это, скорее, позитивное 
определение. Как сообщает Всероссийский центр изучения общественного мнения, в ходе 
соответствующего опроса обнаружилось, что значительно негативнее воспринимаются 
характеристики "коммунист" (для 44% несет отрицательное значение) и "консерватор" (51%). 

С точки зрения россиян, демократия - это в первую очередь свобода слова, печати и т.д. 
(44%). В образе "правой партии" ведущим признаком для наших граждан является именно 
защита гражданских прав и свобод (34%).  

При этом каждый четвертый полагает, что правые выступают за усиление государственной 
поддержки отечественных товаропроизводителей, каждый шестой убежден, что именно 
правые настаивают на государственном регулировании экономики и контроле за 
перемещением товаров и услуг. 

Демократия, с точки зрения россиян, является самой подходящей идеологией для нашего 
народа (28%, в 2007г. - 21%). В отношении социализма такого мнения придерживаются 19%, 
коммунизма - 8%. 

Россияне в равной степени выступают за социальную справедливость и за гражданские 
свободы. Так, две трети опрошенных (68%) симпатизируют левым партиям, ориентированным 
на социальную справедливость, и ровно столько же - демократическим партиям, 
защищающим ценности политической свободы и прав граждан. При этом 62% опрошенных 
выступают за укрепление роли государства во всех сферах жизни. 

"Политический выбор часто обуславливается не идеологическими конструктами, а 
системой ожиданий и политического предложения. Это создает условия для появления новых 
участников партийного пространства, задача которых - определить актуальные массовые 
ожидания и доказать собственную состоятельность в их реализации", - прокомментировал 
ожидания россиян ведущий аналитик департамента социально-политических исследований 
ВЦИОМ Михаил Мамонтов. 

РБК 
 

Пенсионный возраст в России надо повышать 
И развитые страны, и развивающиеся стоят перед необходимостью пенсионных реформ 

для снижения нагрузки на госфинансы, рассказал на Гайдаровском форуме начальник отдела 
МВФ Бен Клементс. В развитых экономиках госрасходы на пенсионное обеспечение за 40 лет 
выросли более чем вдвое, превысив 9% ВВП. Если в 1970-1990 гг. главной причиной был 
рост пенсий (2 п. п. ВВП из 2,9 п. п.), то в последние 20 лет — старение населения (1,5 п. п. из 
1,9). Схожая ситуация в Восточной Европе, где за 1990-2010 гг. рост этих госрасходов (4% 
ВВП) почти наполовину был обусловлен старением населения. 

В ближайшие 20 лет, по расчетам МВФ, рост пенсионных расходов составит порядка 1% 
ВВП и в развитых, и в развивающихся странах. Фактор старения останется ведущим (см. 
врез). России, где госрасходы на пенсионное обеспечение почти достигли уровня развитых 
стран (8% ВВП), придется тяжелее всех, предупредил Клементс: только из-за стареющего 
населения они вырастут на 4,7% ВВП. 
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Вариантов реформ три: повышение пенсионного возраста, снижение размера пенсий или 
рост ставок на пенсионное обеспечение (взносов или налогов). Сокращение пенсионных 
расходов на 1 п. п. ВВП при неизменных ставках эквивалентно повышению возраста выхода 
на пенсию на 2,5 года или сокращению пенсий на треть, посчитал Клементс. 

При средней ставке в 20% в странах ОЭСР коэффициент замещения (соотношение пенсии 
и зарплаты) — 54%, отметила коллега Клементса Шарлин Гаст: «В России ставки выше, 
пенсии меньше (менее 40% от зарплаты), а возраст выхода на пенсию фактически еще ниже 
официального — 52 года для женщин и 54 для мужчин». Из-за низкого пенсионного возраста 
расходы растут, несмотря на то что коэффициент замещения остается невысоким: к 2030 г. 
они увеличатся до 11% ВВП, к 2050 г. — до 15% ВВП. Повышение пенсионного возраста 
мужчин и женщин до 63 лет сэкономит к 2020 г. 3 п. п. ВВП, к 2050 г. — 5 п. п., привела 
расчеты Гаст. 

В России чуть ли не половину пенсионных расходов составляют нестраховые выплаты — 
без них расходы были бы не 8, а 6% ВВП, указал директор департамента Пенсионного фонда 
Аркадий Соловьев. А темпы старения населения ниже западных и вызваны не столько ростом 
продолжительности жизни, сколько высокой смертностью, сказал он. 

С повышением возраста связаны две проблемы — отложенный эффект (он начнет 
сказываться в 2020-2030 гг.) и необходимость политической воли, замечает Владимир 
Назаров из Института Гайдара. Наша пенсионная система настолько запутанна, что возраст 
выхода на пенсию — единственное, что людям понятно, поэтому такое негативное 
восприятие, рассуждает Ксения Юдаева из ЦМИ Сбербанка. Это табу — повышение возраста 
— надо снять, убеждена она: «Это основная мера, которая может изменить в средне- и 
долгосрочной перспективе ситуацию с пенсионным обеспечением». «Редизайн» пенсионной 
системы должен сделать ее более соответствующей социальной структуре общества: сейчас 
она скорее выполняет задачу борьбы с бедностью, а не страхования заработка и не 
учитывает интересы среднего класса. После декабрьских событий тема среднего класса из 
абстракции перешла в практическую плоскость и стала основным сюжетом политической 
дискуссии, напомнила Юдаева. «Либо мы вспоминаем, что у нас есть средний класс, а в 
действующей пенсионной системе он себя не видит — она обеспечивает ему коэффициент 
замещения в 7-8%, — либо она продолжает дестимулировать экономическую активность и 
побуждать средний класс к выходу из системы», — говорит директор Независимого института 
социальной политики Татьяна Малеева. 

Необходимо разработать госполитику по инвестированию пенсионных накоплений, указал 
Джон Поллнер из Всемирного банка: «Главная ошибка — инвестировать все активы в 
домашнюю экономику: это путь к сильной волатильности и низкой доходности». Портфель 
под управлением ВЭБа с 2004 г. только дважды показал положительную реальную 
доходность — 1,2% в 2005 г. и 0,6% в 2009 г. До 50% средств пенсионных портфелей лучше 
инвестировать за рубеж — это диверсифицирует риски, считает Поллнер: в 2008 г. половина 
глобальных диверсифицированных фондов смогла обеспечить положительную доходность. 
Необходим «автоматический портфель»: молчуны — обычное явление (в Дании и Швеции их 
85-90%). Только автоматизм не должен подразумевать консерватизм инвестиций: они должны 
осуществляться в динамике «жизненных циклов», т. е. менять структуру каждые, например, 
пять лет — чем старше становится застрахованный, тем больше в его портфеле 
низкорисковых, но и низкодоходных бумаг. 

«Ведомости» 
 

Россияне топят грусть в спиртном. Население, хоть и привыкло к разного рода кризисам, 
настроено традиционно пессимистично 

Уровень экономического оптимизма населения остается одним из самых низких в группе 
развивающихся экономик, куда входят страны БРИК, а также Турция, Египет, Саудовская 
Аравия и Индонезия. Как свидетельствуют опубликованные вчера данные исследования 
институтом Credit Suisse Research Institute (CSRI), лишь около 20% наших граждан уверенно 
смотрят в будущее. Среди бразильцев оптимистов почти 60%. При этом в РФ сохраняется 
один из самых высоких уровней потребления алкоголя.  
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Согласно данным ежегодно проводимых опросов, фиксирующих потребительские 
настроения на ближайшие 12 месяцев, в России лишь около 20% граждан надеются на 
улучшение своего финансового положения в ближайшие полгода, что примерно втрое 
меньше, чем в Бразилии.  

Между тем еще год назад количество оптимистов в РФ было выше – около 24%. 
Исследование проводилось в России, Китае, Индии, Бразилии (БРИК), а также в Турции, 
Саудовской Аравии, Египте и Индонезии. Было проведено свыше 14 тыс. интервью в восьми 
странах с суммарным населением свыше 3,5 млрд. человек. В отчете CSRI Россия названа 
самым слабым кирпичом в стене (здесь обыгрывается аббревиатура BRIC – «кирпич»).  

Слабость российской экономики эксперты CSRI видят не только в низком уровне 
потребительского оптимизма, но и в низком уровне накоплений. Уровень накоплений в России 
снизился за последний год с 14 до 9% от индивидуального ежемесячного дохода. Денежные 
накопления – удел богатых, а в России по-прежнему сохраняется значительное неравенство в 
доходах – пишут авторы отчета.  

Кроме того, опрос показал, что в России по-прежнему сохраняется один из самых высоких 
уровней потребления алкогольных напитков. «Популярность пива в России сопоставима с 
Китаем и Бразилией, однако потребление крепких алкогольных напитков на сегодняшний 
день является самым высоким», – говорится в материалах исследования. Около 66% 
российских респондентов покупали пиво за последние три месяца и 49% опрошенных 
покупали за этот же период крепкие алкогольные напитки.  

По мнению опрошенных «НГ» аналитиков, наше население, хоть и привыкло к разного рода 
кризисам, настроено традиционно пессимистично. Так, аналитик агентства «Инвесткафе» 
Антон Сафонов считает, что слабая потребительская уверенность в России связана с тем, 
что население сейчас находится в ожидании повторения кризисного времени вместе с 
высоким уровнем инфляции. Которая, хоть и снижается, остается довольно высокой, тем 
более потребительская. «Реальные доходы населения могут упасть, поэтому потребители 
опасаются снижения уровня накоплений, – уточняет он. – К тому же существует опасность 
новой волны банкротств и роста безработицы в стране». «Улучшиться показатель оптимизма 
может только в случае снижения инфляции, а также стабильных темпов экономического 
роста», – считает Сафонов.  

В свою очередь, эксперт компании БКС Богдан Зыков говорит о том, что объяснять низкий 
уровень оптимизма, который из года в год демонстрируют российские граждане, можно по-
разному. «Первое, что приходит в голову, – это холодный климат, – считает он. – Если 
сравнивать Россию с Бразилией, Индией и Китаем, то налицо более северное расположение 
страны, что, вероятно, сказывается и на менталитете ее граждан. Этот же фактор, возможно, 
влияет и на культуру потребления алкоголя».  

Впрочем, есть и более материальные объяснения, уточняет аналитик. В частности, 
экономическое и политическое развитие в стране. «Исправить ситуацию можно только 
комплексно, улучшая инфраструктуру, делая налоговые послабления, борясь с коррупцией, 
проводя судебную и политические реформы – одним словом, улучшая жизнь в России», – 
уверен он. 

«Независимая газета» 
 

Минимальную зарплату обещают поднять 
Депутаты нижней палаты российского парламента намерены выполнить свое 

предвыборное обещание и увеличить минимальный размер оплаты труда. Председатель 
Комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Андрей Исаев 
поделился с журналистами ближайшими законотворческими планами, сообщив, что комитет 
собирается выступить с инициативой, которая предусматривает в этом году трехэтапное 
повышение МРОТ, пишет «Российская газета».  

По словам Исаева, к концу 2012 года минимальный размер оплаты труда должен 
подняться с нынешних 4 тысяч 612 рублей до 6 тысяч 500 рублей. Планируемая цель будет 
достигнута в три шага.  
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«Мы предложили бы установить МРОТ с 1 марта – 5 тысяч рублей, с 1 июня – 5,5 тысячи 
рублей и с 1 октября – 6,5 тысячи рублей, что будет соответствовать прожиточному минимуму 
трудоспособного человека за прошлый год», – пояснил Исаев.  

По его словам, вопрос о повышении МРОТ будет поставлен в самое ближайшее время. 
«Соответствующее решение мы готовим, – уточнил глава комитета. – И готовы отстаивать его 
в дискуссии с правительством РФ, чтобы решить этот вопрос». 

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Кудрин разошелся во взглядах с бывшим шефом. Экс-глава Минфина рассказал о 
недоверии Путина к лидерам оппозиции 

Бывший глава Министерства финансов РФ прокомментировал в интервью российским 
журналистам программную статью премьера Владимира Путина в "Известиях" и рассказал о 
расхождениях во взглядах со своим бывшим начальником. Алексей Кудрин признался, что 
решение Путина вернуться в Кремль стало для него неожиданностью, рассказал об 
отношении премьера к оппозиционным лидерам и оценил перспективы правых политических 
партий в России. 

По мнению Кудрина, недавняя статья Владимира Путина в "Известиях", ставшая 
вступительной частью его предвыборной программы, не дает полного представления о 
позиции кандидата в президенты. В этой публикации "сужено" количество вызовов, стоящих 
перед страной. Поэтому, сказал Кудрин, он ждет новых выступлений и статей главы 
правительства. 

"Путин, он очень прагматичный человек, у него очень мощное политическое чутье, – 
сказал Кудрин в интервью Леониду Парфенову, которое транслировалось в эфире 
телеканала "Коммерсантъ ТВ" и радиостанции "Коммерсант FM" – Новые вещи он всегда 
чувствует. Я сейчас жду новых его выступлений и статей, чтобы убедиться, насколько он 
готов видеть новые проблемы, вызовы, и с ними работать". По словам экс-главы Минфина, 
раньше у него возникали разногласия с Путиным по экономическим вопросам, однако сейчас 
обнаружилось расхождение позиций в целом по ситуации в стране. "Сейчас я впервые 
встретился с тем, что у нас существенно отличается позиция по социально-политическим 
проблемам. С точки зрения мировоззрения, видения ситуации, эта ситуация по митингам, по 
тому что происходит, отличается впервые", – сказал он. 

В ходе интервью Андрей Кудрин рассказал и о своем отношении к "рокировке" 
правящего тандема. По его словам, решение Путина баллотироваться на президентских 
выборах стало для него неожиданностью, а решение Медведева выдвинуться на второй 
президентский срок было бы здоровее с политической точки зрения. С другой стороны, 
отметил Кудрин, сам он отнесся бы к такому решению скептически из-за сложившихся у него 
разногласий с президентом. 

Намерение выдвинуться на президентский пост, по мнению экс-главы Минфина, 
продиктовано высоким уровнем авторитета главы правительства. "Уважение к Путину в 
некоей среде власти, среди губернаторов – оно выше, безусловно. Он большой лидер для 
многих слоев населения", – подчеркнул Кудрин. И предположил, что Владимир Путин одержит 
победу на мартовских выборах: "Я не буду говорить за будущие номинации. Но сейчас, 
скорее всего – а я говорил с большинством оппозиционных лидеров, они тоже это все 
понимают, – будет Путин". 

Комментируя свои заявления о готовности выступить посредником на переговорах 
властей с оппозицией, Андрей Кудрин рассказал, что дважды встречался с премьером после 
декабрьских митингов в Москве. Из содержания этих разговоров у него сложилось 
впечатление, что глава правительства не доверяет лидерам протестного движения. 

"Есть (у Путина) большое недоверие к группе, которая пытается себя представить 
выражателями интересов митингующих. И есть непонимание, кто митингует и кто может их 
представлять. Эта проблема как стояла до Нового года, так и стоит", – пояснил бывший 
министр. 
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Он также отметил, что власть оказалась в нестандартной для себя ситуации и, по его 
мнению, не вполне готова к осмыслению происходящих в России процессов. "Не только 
фальсификация выборов, но некий протест в обществе, недовольство – все это стало 
спусковым крючком, – пояснил он. – Нужно найти нестандартное решение, нужно найти 
представителей этой группы (протестующих) и с ними сейчас говорить". 

По мнению Кудрина, договориться с протестно настроенной публикой поможет 
появление правых политических партий. С другой стороны, в сложившихся условиях их может 
возникнуть сразу несколько, и эта раздробленность ослабит весь правый фланг. "Я даже 
думаю, что у нас будет на первом этапе много партий, – сказал экс-министр. – И что я сразу 
увидел, будет несколько правых партий. Вот это меня беспокоит, потому что эта 
раздробленность сильно ослабит правый спектр и ослабит давление на реформы". 

Выход из этой ситуации – в консолидации правых сил. Правда, по мнению Кудрина, 
возможность приобрести вес в парламенте появится у политиков правого толка не раньше 
чем через 3-5 лет. "В будущем парламенте – через 3 года, через 5 лет – такая группа, если 
она начнет сейчас формироваться, займет достойную позицию: второе или третье место, – 
предположил Алексей Кудрин. – Это будет новым драйвером реформ. Сейчас же у нас 
парламент левым оказался. Все четыре партии – это левые. Это означает, что ожидать 
серьезного потока реформ не приходится. Это меня беспокоит, но преобразование 
политического пространства, я думаю, существенно изменит перспективы России". 

Напомним, вскоре после отставки с должности главного финансиста страны Алексей 
Кудрин рассказал журналистам о готовности участвовать в создании нового правого 
политического проекта. Он отметил, что контактировал по этому вопросу с бывшим лидером 
"Правого дела" Михаилом Прохоровым, однако раскрывать подробности не стал. Неделю 
назад Кудрин сообщил, что ведет консультации о создании новой партии, которая могла бы 
объединить оппозиционных политиков, однако не уточнил, с кем именно он ведет переговоры. 

В конце декабря экс-глава Минфина принял участие в митинге на проспекте Сахарова в 
Москве. Он призвал к проведению досрочных выборов в Госдуму и посоветовал главе ЦИК 
Владимиру Чурову подать в отставку. А заодно попросил прощения у собравшихся, добавив, 
что "не ведал, что творил". Тогда же он выступил через СМИ с обращением к властям, в 
котором призвал руководство страны к диалогу с обществом. 

Утро 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 2879 ▼ 0, 19 

EUR 
 

40, 5867 ▲ 0, 11 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


